

 Fecha: 23-06-2025
 Pág.: 15
 Tiraje: 3.600

 Medio: El Longino
 Cm2: 667,6
 Lectoría: 10.800

 Supl.: El Longino
 VPE: \$ 401.233
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Ataques a instalaciones nucleares en Irán desatan alarma global y llamados urgentes a la paz

Una ola de condenas internacionales, llamados a la moderación y advertencias sobre consecuencias catastróficas se desató este fin de semana luego de los bombardeos estadounidenses contra tres instalaciones nucleares en Irán, ordenados por el presidente Donald Trump en medio de un conflicto regional en plena escalada. La medida, respaldada por Israel, fue duramente cuestionada por Naciones Unidas, potencias globales y países mediadores, que consideran el ataque una grave violación del derecho internacional y un paso más hacia una guerra abierta de consecuencias impredecibles.

"La única solución es la paz", declaró António Guterres, secretario general de la ONU, en una reunión de emergencia del Consejo de Seguridad. "La gente de la región no puede soportar otro ciclo de destrucción. Y, sin embargo, corremos el riesgo de caer en una espiral de represalias sin fin", advirtió, tras calificar los ataques como un "giro peligroso" para la estabilidad global.

Guterres fue enfático al reiterar su condena a toda forma de escalada militar en Medio Oriente, y llamó a las partes involucradas a retomar el camino de la diplomacia antes de que se cierre la ventana de la negociación.

UN REPUDIO AMPLIO Y TRANSVERSAL

En un gesto poco habitual, los miembros permanentes del Consejo de Seguridad -- incluidos Rusia y China- se alinearon con la posición del secretario general. El Ministerio de Relaciones Exteriores de China "condenó firmemente" los bombardeos estadounidenses, señalando que estos "contribuven a una escalada de las tensiones en Medio Oriente" y exigió un cese del fuego inmediato, al igual que Rusia, que calificó los ataques como "irresponsables" y "una violación flagrante del derecho internacional y la soberanía iraní".

Por su parte, Brasil, anfitrión de la próxima cumbre de los BRICS, también se sumó a las condenas. En un comunicado oficial, el gobierno del presidente Luiz Inácio Lula da Silva expresó su "vehemente rechazo a los ataques militares de Israel y Estados Unidos contra instalaciones nucleares", advirtiendo sobre el

Comunidad internacional coincide en que la única salida al conflicto entre Irán, Israel y Estados Unidos es la vía diplomática.

Ataques a instalaciones nucleares en Irán desatan alarma global y llamados urgentes a la paz

El secretario general de la ONU, António Guterres, condenó los bombardeos ordenados por Estados Unidos como "un giro peligroso" en Medio Oriente. Rusia, China, Brasil y otros países sumaron su voz en rechazo a la escalada. Líderes mundiales y organismos internacionales piden un retorno inmediato al diálogo diplomático.

riesgo de daños irreversibles si no se alcanza una solución diplomática urgente.

EUROPA INTENTA MEDIAR

Reino Unido, Francia y Alemania —firmantes del acuerdo nuclear con Irán en 2015— emitieron una declaración conjunta en la que instaron a Teherán a no emprender represalias ni acciones que agraven la crisis, al tiempo que llamaron a reiniciar negociaciones multilaterales:

"Pedimos a Irán que entable negociaciones que conduzcan a un acuerdo que responda a todas las preocupaciones sobre su programa nuclear. Estamos dispuestos a contribuir en coordinación con todas las partes".

La jefa de la diplomacia de la Unión Europea, Kaja Kallas, se sumó al llamado a la moderación, pidiendo a través de la red X "evitar cualquier escalada adicional" y subrayando que Irán no debe desarrollar armas nucleares. Los ministros de Exteriores de la UE debatirán este lunes una posible respuesta conjunta al conflicto.

LA REGIÓN EN TENSIÓN

En Medio Oriente, la alarma también se extendió con rapidez. Arabia Saudita declaró que sigue con "gran preocupación" la situación, mientras que Omán, mediador habitual entre Estados Unidos e Irán, calificó el bombardeo como una "agresión ilegal" y pidió una desescalada inmediata. Desde Estambul, Turquía advirtió que el conflicto "puede escalar a un nivel global con consecuencias catastróficas". El Ministerio de Relaciones Exteriores turco urgió a todos los actores "a actuar con la mayor

responsabilidad posible".

Incluso el Papa León XIV.

durante el rezo dominical del Ángelus, expresó su angustia ante la situación:

"La humanidad grita y reclama paz ante las notícias alarmantes de Medio Oriente. Cada miembro de la comunidad internacional tiene la responsabilidad moral de detener la tragedia antes de que se convierta en una sima irreparable".

LA VOZ DE LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES

El director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi, también intervino ante el Consejo de Seguridad. Vía videoconferencia, alertó sobre el peligro real de que el régimen de no proliferación nuclear colapse, y llamó a las potencias a ejercer "la máxima moderación".

"Todavía tenemos una ventana de oportunidad para volver al diálogo y la diplomacia. Pero si esa ventana se cierra. la violencia podría alcanzar niveles impensables", sostuvo Grossi.

La situación en Irán y el riesgo de un conflicto de mayor envergadura ha vuelto a poner en el centro la necesidad de actualizar los marcos regulatorios internacionales frente al uso de la fuerza contra instalaciones nucleares, una línea roja que hasta ahora se había evitado cruzar.

ISRAEL: "NOS ACERCAMOS A NUESTROS OBJETIVOS"

En contraste con el tono generalizado de rechazo, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, celebró la ofensiva conjunta con Estados Unidos y afirmó que su país "se ha acercado más a sus objetivos en Irán".

"Gracias al presidente Trump, estamos más cerca de poner fin a esta operación. Cuando esos obietivos se cumplan. terminará la ofensiva", dijo Netanyahu en una conferencia de prensa televisada.

Estas declaraciones no hicieron más que alimentar el temor de un nuevo ciclo de represalias, como anticipó Guterres. Mientras tanto, los misiles ya lanzados han transformado el conflicto nuclear de una amenazi latente a una crisis activa, con consecuencias aún imposibles de dimensionar.

UN CLAMOR POR LA PAZ

Desde Naciones Unidas hasta el Vaticano, desde Moscú hasta Brasilia, el mensaje es uno solo: la paz es la única salida posible. La diplomacia tiene poco tiempo y mucho por salvar. Las próximas semanas serán decisivas para determinar si de mundo puede evitar un nuevo abismo o si, como teme la ONU, la humanidad entra en otro ciclo de destrucción del que no será fácil salir.

